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國立臺北藝術大學 

104學年度「四長與學生代表座談會」紀錄 
 

時    間：民國 105 年 4 月 11 日(星期一)上午 10 時 30 分 

地    點：圖書館 4 樓觀景台 

主    席：詹學務長惠登                                               記錄：羅婉綺 

與會主管：劉教務長錫權、林研發長劭仁、陳總務長約宏 

列    席：圖書館館長廖仁義、電子計算機中心林主任明灶、國際交流中心中心主任趙綺芳

、林副學務長大偉、課外活動指導組魏組長愛娟、生活輔導組蔡組長明施、學生

住宿中心王主任亮月、學生諮商中心許主任皓宜（李諮商師如珺代）、衛生保健組

孫組長蓉蓉 

 

壹、主席致詞及介紹與會主管：略 
 

貳、本校行政單位業務宣導：略 

 一、學務處 

 二、教務處 

 三、研發處 

 四、總務處 

 五、圖書館 
 

參、學生意見回應與討論 

  

提問一 

提案名稱：選課系統整合問題 

提案內容：上學期會議有提到過學校選課的教務系統需要加以整合，但是這學期選課系統

與之前並無相異，仍造成許多同學選課時的困擾。〈提問單位：建文所王雯婷、

黃偉強、李孝倫、張慶華、游宛玲〉 
 

 

業管單位回應〈教務處〉： 

選課系統已提供學生可直接查詢課程並進行加退選之功能，另請電算中心協助就選課介面

進行改善並新增課程大綱查詢之連結，同時改善課程查詢網頁「公共查詢台」之使用介面，

營造友善使用環境，利於學生查詢。 

 

業管單位回應〈電算中心〉： 

一、上學期學生交流座談會後已與廠商討論，目前選課系統可提供學生直接查詢課程並進

行加退選。 

二、3月 18日與學生在中心利用測試機實際測試討論後，會再新增課程大綱超連結、查詢
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按鈕放大、系所單位選單排序及停用系所不顯示等問題進行調整，讓選課畫面更友善

易懂，並預計 105 學年第 1學期選課前更新。 

三、課程查詢網頁「公共查詢台」，目前亦正與課務組進行討論，擬調整網頁介面文字與連

結位置，提高網頁的可讀性與可用性。 

 

提問二 

提案名稱：網站入口系統統整 

提案內容：網站入口相當的雜亂，使用上相當不便利，希望學校可加速進行系統統整。〈提

問單位：建文所黃士娟、王雯婷、黃偉強、李孝倫、張慶華、游宛玲〉 
 

 

業管單位回應〈電算中心〉： 

目前學校官網入口所列的系統網址皆已統整至「iTnua 資訊入口」中，並提供單一登入功

能。因此建議使用 iTnua 將可以更快速連結校內各系統。而原本的官網入口 (新生/學生/

教職/校友)已於 105 年 2 月開始進行重新規劃調整版面，預計於 105 年 8 月完成統整，讓

資訊更加清楚。 
 

肆、臨時動議 

 

提問一：大學時期曾至曼菲教室上表演課程，課程中移至人文廣場上課，當返回教室時同學

財物均遭竊；另最近在圖書館工讀的同學曾發現有不明人士私自翻找閱覽者的包

包，向學校舉報時，校方回應需由遭竊者自行報案方能處理，而戲劇系館亦有張貼

校內偷竊慣犯的警示公告，希望校方能加強偷竊事件處理。（提問單位：美術碩士生

聯合學會會長林奕碩） 

 

學務處生活輔導組組長回應： 

一、因本校為開放空間，已再三提醒師生應妥善保管自身財物，尤其在表演或彩排場所，因

為外來人士多，更應提高警覺，或派專人看管財物，以維安全。 

二、另有關戲舞大樓前年曾發生偷竊事件，同學報案後，轄區派出所調閱相關監視器畫面，

找出嫌疑犯，惟因監視器影像模糊，同學亦無法指認出竊嫌為何人，目前尚無法找出竊

賊。遇有偷竊事件校方仍會積極協助處理，惟須即時通報、當事人報案，校安中心會給

予協助，並請相關單位改善設備或加強門禁管理。再次提醒同學，既使短暫離開上課空

間、琴房仍須上鎖，重要財物請隨身攜帶。 

三、本校監視器設置比例雖高，惟畫面解析度有限，且不一定能順利辨認竊賊，故同學如在

校園、圖書館等處發現可疑人士，請提高警覺即時向校方通報，以作事先防範及處理。 

四、目前已請各大樓自訂門禁管理辦法，預計五月底訂定完成後向各系所師生公告，同學如

遇有可疑人士可撥打校內分機 1110或 1119 通報校安事件。 

 

圖書館館長回應： 

近日發生館內偷竊事件個人感到生氣與難過，也藉此向大家致歉。因校外人士入館均需登記

資料，該事件從一開始就已受到本館高度重視，並仍與生輔組持續追查中，本館亦會積極加
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強宣導與巡視，防範類此事件發生。 

 

學務長回應： 

學務處將與總務處研擬更周延的門禁管理措施，如同學發現不明人士，請主動詢問來意，積

極防範不肖分子進入校園，校園安全需要大家共同提高警覺及持續關注。 

 

提問二：請問是否可增設監視器？目前有兩處地點希望能增設，一處為音二館地下室往樓梯

之死角，一處為音二館的貨梯。（提問單位：學生活動中心總幹事劉育秀） 

 

學務長回應： 

一、每學期校安會報均邀請各系所及學生代表參與，如同學有相關校安問題可透過該會議提

出，後續將會同總務處研議辦理。 

二、同學所建議的增設點將由校安中心會同總務處勘查後再作改善。 

 

副學務長回應： 

當科技愈完備不一定能有效保障校園安全，設置監視器畢竟仍屬消極性作法，提醒同學應隨

時保持警覺，離開場館時貴重物品應隨身攜帶，降低遇竊風險。 

 

提問三：之前住女一舍時，冰箱食物曾遭竊，請問冰箱附近監視器畫質是否能再改善？（提

問單位：學生活動中心總幹事劉育秀） 

 

學務處學生住宿中心主任回應： 

因總體經費緣故，目前宿舍監視器畫質較不清晰，另因同學們多知道監視器位置，在偷竊時

可能有意規避，導致畫面難以辨認，若需更換提高監視器畫質，需併同主機系統一起汰換，

校方已請廠商報價並評估中，目前仍持續宣導同學應秉持公德心使用冰箱。 

 

提問四：綜合宿舍經常發生被人惡意棄置垃圾於房門口，同學未處理時又因違規被住宿中心

記點，因這些地點均無設置監視器，一再發生造成同學困擾。（提問單位：戲劇系學

會會長林奕達） 

 

學務處學生住宿中心主任回應： 

宿舍在樓梯轉角或出入口皆設有監視器，同學所提地點位於寢室門口走廊，如皆需增置監視

器，除設置經費龐大，亦衍生隱私權問題，可能造成同學隱私權受到干擾。目前當舍監接到

類此事件時，會先確認垃圾內容是否能辨識出當事人，事發當下亦請同學可互相留意相關線

索向住宿中心通報。目前學校正研議在經費許可下，評估裝設移動式監視器的可行性。 

 

提問五：上學期曾反應戲舞大樓無線網路非常不穩定，曾發生授課教師在利用電腦撥放網路

影片以及同學在 3、4 樓工作室使用無線網路時皆有連線不穩問題，校方回覆本學

期將處理，請問目前辦理進度？（提問單位：劇設所學會會長潘姵君、戲研所學會

會長吳育靜） 
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電算中心主任回應： 

一、近兩年有請各系所填寫問卷回報系館需優先配置無線網路的區域，因網路建置經費龐大，

將依照各系所需求逐年規劃。 

二、在戲舞大樓教學區皆已設置有線網路供教學使用，在主要教學區設有無線網路，惟受限

於經費，在區域角落訊號可能較弱，因無線網路屬集中式設置，目前學校除了無線網路，

亦有中華電信 3G、4G網路可直接連線使用，此部分則由總務處協助設置。 

三、今年在戲舞大樓無線網路部分已有編列建置預算 140萬元，預計在今年暑假至年底間進

行改善，網路點增設及訊號較弱的區域會再向系所作問卷調查，重新規劃改善。 

 

國際交流中心主任回應： 

在校務會議上學生代表提出此意見後，系上老師們有收到關於本案的問卷調查，詢問是否在

戲舞大樓增設電信公司基地台，老師們的態度趨於保留，因設置後恐有健康疑慮，除了便利

性外亦有其他層面有待考量。 

 

教務長回應： 

一、4G行動網路基地台設置問題因多數單位均不願意設置於各單位系館，故目前難以增設。 

二、校內 Wi-Fi因涉及學校 IP總數限制，需全校整體性的規劃，如需增設將增加經費，請電

算中心再行研議。 

 

副學務長回應： 

同學所提影片播放問題，有時不一定是網路不穩定，亦可能是影片伺服器流量問題。 

 

學務長回應： 

請電算中心於無線網路初步規劃完成時，再與戲舞大樓相關教學單位、學生代表共同檢視確

認。有關網路設置的問卷調查除發放系所端，亦請向學生代表蒐集意見。 

 

提問六：請問學校有無可能設置多專長選修課程，目前清華大學有實施此類課程，希望在跨

域學習的理念下，讓學生可利用系所既定學分數修習其他系所課程，而不需額外修

習輔系或學程。（提問單位：藝教所學會會長許玄淳） 

 

教務長回應： 

系所課程的學分科目表為經系所老師所組成的課程委員會決議，再至校級會議審議，先前曾

建議各系所調整必修的專業學分數，讓同學增加選修課程的彈性，如經各系所課委會決議有

所保留，校級審議時仍須予以尊重，建議同學可回歸系所端表達相關課程的需求及意見。 

 

伍、散會：中午 12 時 00 分 

 


